
    

議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会    会議録会議録会議録会議録（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

 

○○○○    開催年月日開催年月日開催年月日開催年月日 平成 29 年３月８日（水） 

 

午前 10 時 40 分 開会 

午前 11 時 07 分 閉会 

○○○○    場場場場            所所所所 第３常任委員会室 

 

○○○○    出 席 委出 席 委出 席 委出 席 委 員員員員（10 名） 

委 員 長 宮 城  司  副委員長 米 須 清 正 

委  員 呉 屋  等  委  員 佐 喜 真  進 

委  員 桃 原  功  委  員 平 良 眞 一 

委  員 上 地 安 之  委  員 島  勝 政 

委  員 伊 波 一 男  委  員 我 如 古  盛 英 

 

議  長 大 城 政 利 

 

○○○○    欠 席 委欠 席 委欠 席 委欠 席 委 員員員員（０名） 

    

○○○○    委員外議員委員外議員委員外議員委員外議員（１名） 

議  員 知 念 吉 男 

    

○○○○    説 明説 明説 明説 明 員員員員（０名） 

 

○○○○    議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席議会事務局職員出席者者者者（３名） 

局  長 宮 城 光 德  課  長 多 和 田 眞 満 

議事係長 中 村  誠 

 

○○○○    協 議 案協 議 案協 議 案協 議 案 件件件件    

    １．一般質問に関する改善について 

 ２．政務活動費及び議長交際費のホームページ上での公表に係る収支報告書様式

について 

 ３．北中城村夜間議会の視察について 

 ４．その他 



議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会議会運営委員会（（（（要旨要旨要旨要旨））））    

平成 29 年３月８日（水） 

 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10 時 40 分） 

    

【【【【協議協議協議協議事項事項事項事項】】】】    

一般質問一般質問一般質問一般質問にににに関関関関するするするする改善改善改善改善についてについてについてについて    

 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 一般質問に関する改善について、事務局より説明をいただきたい。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 次回の６月定例会をモデルに作成した事務局案を説明したい。６月９日

の開会日には、一般質問通告書がホームページ上で閲覧でき、印刷した通告書を市役

所総合案内において配付するためには、開会日の３日前の午後５時に通告締切日を設

定していただきたい。その間に事務局で簡易的な修正や入力作業等を行う。 

○○○○我如古盛英我如古盛英我如古盛英我如古盛英    委員委員委員委員 当該案は他市も参考に作成したのか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 他市議会とは会期の組み方が異なることから、あくまで議会事務局の事

務作業にかかる日数等を踏まえ作成している。 

○○○○我如古盛英我如古盛英我如古盛英我如古盛英    委員委員委員委員 開会３日前に通告締切日を設定する条件として、市当局からの資

料等はせめてその２日前までにはいただきたい。特に３月は資料も膨大になることか

らもう少し早目にいただきたい。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 次回の６月定例会からは、議運の前に議案説明会が行えるよう総務課と

調整を行っており、我如古委員の懸念は解消できるものと考えている。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 通告締め切り後、３日間にわたり修正や入力作業となっているが、当

該作業は誰が行うのか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 これまで同様、議会事務局で行うことで考えている。 

○○○○桃原功桃原功桃原功桃原功    委員委員委員委員 議員自らで作成するというようなことも予定されているのか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 議会だよりについては、今定例会分から各議員において記事を作成する

方向で進めているが、一般質問通告書についてはそのような議論はなされておらず、

今後、新たに提案があれば協議を行うことになるものと考えている。 

○○○○上地安之上地安之上地安之上地安之    委員委員委員委員 今回はあくまで提案という形で、決定は後日ということでよいのか。 

○○○○議会事務局議会事務局議会事務局議会事務局 今回はあくまで議論のたたき台として案を作成したものであり、各会派

で議論していただきたい。 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 本件については、各会派へ持ち帰り検討していただき、次回の委員

会で再度協議するということでよいか。 



（異議なし） 

 

【【【【協議結果協議結果協議結果協議結果】】】】    

    本件本件本件本件についてはについてはについてはについては、、、、各会派各会派各会派各会派へへへへ持持持持ちちちち帰帰帰帰りとしりとしりとしりとし、、、、次回委員会次回委員会次回委員会次回委員会でででで引引引引きききき続続続続きききき協議協議協議協議をををを行行行行うううう。。。。    

 

【【【【協議事項協議事項協議事項協議事項】】】】    

政務活政務活政務活政務活動費及動費及動費及動費及びびびび議長交際費議長交際費議長交際費議長交際費のホームページのホームページのホームページのホームページ上上上上でのでのでのでの公表公表公表公表にににに係係係係るるるる収支報告書様式収支報告書様式収支報告書様式収支報告書様式についてについてについてについて    

 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 政務活動費及び議長交際費のホームページ上での公表に係る収支報

告書様式について、事務局より説明をいただきたい。 

（事務局より様式案について説明を行う） 

○○○○大城政利大城政利大城政利大城政利    議長議長議長議長 議長としては当該様式で了承済みである。 

○○○○平良眞一平良眞一平良眞一平良眞一    委員委員委員委員 政務活動費の交付額の欄は合計額を記入する形になっているが、１

人当たりの支給額を明記すると、よりわかりやすくなるのではないか。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員 市民が見てわかりやすいようにすべきである。 

○○○○我如古盛英我如古盛英我如古盛英我如古盛英    委員委員委員委員 様式案の表中には会派名のみの記載がなされているが、会派長名

も明記してはどうか。 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 まず、政務活動費の１人当たりの支給額を明記することについて、

各委員の意見を伺いたい。 

○○○○上上上上地安之地安之地安之地安之    委員委員委員委員 追加してもよいのではないか。 

（異議なし） 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 そのとおり追加してまいりたい。次に、会派名の欄に会派長名を明

記することについて、各委員の意見を伺いたい。 

○○○○島勝政島勝政島勝政島勝政    委員委員委員委員 要らない。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員 必要ないと考える。 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 委員の意見を踏まえ、会派長名は明記しないこととする。ほかに意

見等はあるか。 

○○○○大城政利大城政利大城政利大城政利    議長議長議長議長 政務活動費は全国的にも問題となっており、市民からも厳しい目で

見られている。不用額を出し過ぎることは問題ではあるが、不用額を出さないよう無

理して使い切るようなこともせず、使わない部分は返還するというような考え方のも

と、計画的に活用し、市民に対して説明責任を果たせるような政務調査活動に努めて

いただきたい。 

 

【【【【協議結果協議結果協議結果協議結果】】】】    

    様式様式様式様式についてはについてはについてはについては、、、、事務局案事務局案事務局案事務局案にににに「「「「１１１１人当人当人当人当たりのたりのたりのたりの交付額交付額交付額交付額」」」」をををを明記明記明記明記したしたしたした内容内容内容内容でででで決定決定決定決定するするするする。。。。    



【【【【協議事項協議事項協議事項協議事項】】】】    

    北中城村夜間議会北中城村夜間議会北中城村夜間議会北中城村夜間議会のののの視察視察視察視察についてについてについてについて    

    

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 北中城村夜間議会の視察について、事務局より説明をいただきたい。 

（事務局より北中城村議会夜間議会の日程について説明を行う） 

○○○○大城政利大城政利大城政利大城政利    議長議長議長議長 北中城村の夜間議会については本市の一般質問日と重なっているこ

ともあり、議会運営委員会にこだわらず、質問が終わった議員など、ほかの議員にも

呼びかけを行い、都合のつく議員において任意で視察を行ってはどうか。 

○○○○島勝政島勝政島勝政島勝政    委員委員委員委員 そのとおりでよい。 

○○○○伊波一男伊波一男伊波一男伊波一男    委員委員委員委員 夜間議会の日程もいただいており、都合がつく議員において視察を

するということでよいと考える。 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 北中城村夜間議会の視察については、都合がつく議員において任意

で視察するということでよいか。 

（異議なし） 

 

【【【【協議結果協議結果協議結果協議結果】】】】    

    本件本件本件本件についてはについてはについてはについては、、、、委員会委員会委員会委員会でのでのでのでの視察視察視察視察はははは行行行行わずわずわずわず、、、、各議員任意各議員任意各議員任意各議員任意でででで行行行行うことうことうことうこととするとするとするとする。。。。    

 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 次回の委員会は３月 23日（木）に開催することとしてよいか。 

（異議なし） 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 そのほかに意見等はあるか。 

○○○○呉屋等呉屋等呉屋等呉屋等    委員委員委員委員 現在、本会議で要求した資料の提出様式は各課でばらばらな状況であ

る。今定例会で教育委員会学務課が提出した資料は、予算の款項目名や予算書のペー

ジ数等が明記されており、非常にわかりやすくよい見本となる。ぜひ資料提出に当た

ってはこの資料の様式に統一できないか。 

（異議なし） 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 そのとおり進めてまいりたい。 

 

○○○○宮城司宮城司宮城司宮城司    委員長委員長委員長委員長 以上で本日の委員会を閉会いたします。閉会時刻（午前 11 時 07 分） 


